



EN ESTA EDICIÓN

- 1 Fiesta de Tabernáculos 2025: Peregrinos en ruta hacia el Reino
- 2 Un legado de dedicación y visión en los medios de comunicación de la IDU
- 5 El ayuno a la manera de Dios
- 6 Compañerismo espiritual
- 9 El deísmo versus la verdad bíblica
- 12 ¿El cielo, el infierno, o algún lugar intermedio?
- 13 Fiesta de Tabernáculos 2025 en Latinoamérica
- 16 Noticias Locales



Por Heidi Braun

Fiesta de Tabernáculos 2025: Peregrinos en ruta hacia el Reino

¿Es usted un peregrino? Si lo primero que se le viene a la mente al leer esta palabra son los viajeros que visitan sitios considerados sagrados en diferentes partes del mundo en lo que se conoce como *peregrinaje*, es posible que no se identifique fácilmente con dicho término. Sin embargo, la verdad es que acabamos de experimentar lo que es ser peregrinos en la Fiesta de Tabernáculos de este año!

Una de las definiciones de la palabra *peregrino* es “una persona que por devoción o por voto va a visitar un santuario” (*Diccionario de la lengua española*).

Este año, mientras viajábamos a celebrar la Fiesta de Tabernáculos y el Octavo Día, probablemente pensamos en el momento futuro en que todos tendrán la oportunidad de experimentar esta peregrinación con nosotros. “Y vendrán muchos pueblos, y dirán: Venid, y subamos al monte del Eterno, a la casa del Dios de Jacob; y nos enseñará sus caminos, y caminaremos por sus sendas” (Isaías 2:3).

En la Fiesta de este año aprendimos mucho sobre lo que significa ser un

viajero: tuvimos que vivir en alojamientos temporales y dejar atrás nuestra vida cotidiana y preocupaciones. Y si bien los viajes de los peregrinos conllevan sus propios retos, tuvimos la bendición de disfrutar un anticipo de lo que será nuestra recompensa final como peregrinos: ¡el Reino de Dios!

La Iglesia de Dios Unida contó con 72 lugares de celebración en todo el orbe, además de 17 lugares satélite en Estados Unidos, y otros cuantos en Canadá. La asistencia presencial en todo el mundo fue de 13 166 hermanos.

La IDU también ofreció un servicio de transmisión en línea desde Chile para quienes no pudieron asistir, con dos retransmisiones web nacionales diarias. Otros lugares también tuvieron servicios en línea, conectando así a los hermanos que celebraron la Fiesta en casa.

En este número de *El Comunicado* destacamos las experiencias de la Fiesta del pueblo de Dios en Latinoamérica mediante los informes de la Fiesta de Tabernáculos (páginas 11-15).

Se incluye una galería de fotos de los distintos lugares de celebración para que las disfruten, junto con un informe de asistencia que proporciona detalles sobre las cifras de la Fiesta de este año.

Recuerden que incluso ahora que hemos regresado a casa después de la Fiesta de Tabernáculos y el Octavo Día, nuestro peregrinaje hacia el Reino continúa, y que debemos “[correr] con paciencia la carrera que tenemos por delante, puestos los ojos en Jesús, el autor y consumador de la fe” (Hebreos 12:1-2).

Compañeros peregrinos, ¡mantengámonos firmes en la fe mientras nos dirigimos hacia el Reino de Dios! EC



Panajachel, Guatemala

Un legado de dedicación y visión en los medios de comunicación de la IDU

La oficina central agradece a Peter Eddington sus décadas de servicio como director de Servicios de Comunicación y Medios de Comunicación de la IDU.

Desde los primeros días de la Iglesia de Dios Unida, pocas personas han dejado una huella tan duradera en lo que ha sido su difusión mediática como Peter Eddington. Su liderazgo constante, su visión creativa y su fidelidad inquebrantable han dado forma a los esfuerzos de la Iglesia para proclamar el Evangelio del Reino de Dios al mundo a través de los medios de comunicación.

Fundada en Pentecostés de 1995, la Iglesia de Dios Unida comenzó con su primera sede en Arcadia, California. Casi de inmediato se hizo evidente la necesidad de una comunicación clara y coherente con los miembros. En solo un par de meses, Peter dio un paso al frente para desempeñar el cargo de editor de la primera publicación de la Iglesia, *New Beginnings*, que más tarde se convirtió en *United News* [El Comunicado, en su versión en español]. En 1998, cuando se abrió el puesto de gerente de operaciones de medios de comunicación, Peter fue nombrado para supervisar el creciente Departamento de Medios de Comunicación de la IDU, un cargo que pasó a ejercer durante varias décadas.

Los primeros días del Departamento de Medios de Comunicación

La ética de trabajo de Peter pronto se hizo famosa. Él desempeñó un papel fundamental en el desarrollo de casi todos los aspectos de la difusión mediática de la IDU: impresión, video y web, así como publicidad, tanto impresa como digital.

Cuando en 1998 la oficina central se trasladó desde Arcadia (California) a Milford, Ohio, Peter y su esposa Terri fueron de los pocos empleados que se mudaron. El Departamento de Medios de Comunicación creció de manera constante, ampliando su equipo editorial y buscando formas de promover el material de la Iglesia.

Los primeros esfuerzos editoriales de la Iglesia incluyeron la revista *The Good News*, cuyo primer número se publicó para la Fiesta de Tabernáculos en 1995. Gracias al trabajo editorial de Scott Ashley, Darris McNeely, Robin Webber y otros, la revista pronto se vio acompañada por una creciente biblioteca de folletos, entre los que se encontraban *El día de reposo cristiano*, *El camino hacia la vida eterna* y *¿Por qué existimos?*

Un par de años más tarde se lanzó el Curso bíblico por correspondencia, inicialmente como folletines de 16 páginas insertados en *The Good News*. En los primeros días de la IDU, este esfuerzo satisfizo la necesidad de publicaciones educativas completas que cubrieran doctrinas importantes.

Debido a la escasez de fondos, la mayoría de los primeros diez folletos se completaron, pero no se imprimieron de



Peter y Terri Eddington continúan sirviendo al pueblo de Dios de muchas maneras.

inmediato. Algunos folletos se distribuyeron como suplementos para ahorrar en gastos de envío, y cuando en 2002 aumentaron las tarifas postales, el equipo adoptó un formato más pequeño, de 14 x 22 cm., para reducir los costos.

A medida que Internet comenzó a cambiar el panorama de la comunicación y la publicidad, era importante que la Iglesia encontrara la manera de utilizar esta nueva herramienta. Con la asistencia técnica de Víctor Kubik, la IDU consiguió sus primeros dominios web, gnmagazine.org y ucg.org. Más tarde, Aaron Booth se unió al equipo para gestionar el sitio web de la Iglesia.

Beyond Today y otras marcas de la IDU

A medida que el Departamento de Medios de Comunicación de la Iglesia maduraba, se inició un nuevo capítulo con la introducción de la producción televisiva. Las iniciativas de televisión local, como las de Portland (dirigidas por Howard Davis, Randy Stiver y Rex Sexton) y Milwaukee (con Gary Petty, Galen Morrison, Darris McNeely y Steve Myers), allanaron el camino para lo que se convirtió en el actual programa de televisión de la IDU: *Beyond Today*. El primer programa se emitió el 18 de diciembre de 2005.

Bajo la dirección de Peter, *Beyond Today* se convirtió en una marca internacional de televisión y digital. Él supervisó la contratación de expertos calificados en video que ayudaron a profesionalizar la calidad de la producción y a ampliar la audiencia. Más tarde, Peter guio la alineación de la revista *The Good News* con la marca *Beyond Today*, uniendo la difusión impresa y televisiva en un esfuerzo coordinado. El primer número de la revista con el nombre *Beyond Today* fue el de enero - febrero de 2016. Hoy en día, el nombre *Good News* sigue apareciendo en una sección especial de *United News*, además de seguir siendo el nombre de la revista en algunas

zonas internacionales. Para el público hispanoparlante, su versión en español es *Las Buenas Noticias*.

A lo largo de los años, el departamento de medios de comunicación produjo una variedad de publicaciones para satisfacer las diversas necesidades de quienes se acercaban a la verdad por primera vez, y de los miembros en diferentes fases de su crecimiento. *World News and Prophecy*, una publicación iniciada por Darris McNeely y Melvin Rhodes, posteriormente se convirtió en una sección de la revista *Beyond Today* (con su homólogo Noticias mundiales y profecía en *Las Buenas Noticias*). La revista *Vertical Thought* [en inglés] estuvo dirigida a los adolescentes y jóvenes adultos de la Iglesia hasta que, en el verano de 2015, se lanzó su sucesora, *Compass Check*, para lectores de entre 13 y 18 años. Más recientemente hemos lanzado *Magnified*, una serie de videos diseñados para abordar temas que preocupan a

Scott Ashley reflexiona: "Después de haber trabajado con Peter en diversas funciones durante casi 28 años, considero que es el mejor jefe que he tenido. Tenía un talento extraordinario para hacer malabardismos con muchas cosas a la vez y mantenerse al día en un entorno mediático en constante cambio. Siempre me sorprendía su capacidad para hacer tantas cosas. Fuimos muy afortunados de tenerlo en ese puesto durante tan largo tiempo".

Darris McNeely añade: "He observado a Peter y trabajado con él en el manejo de los medios de comunicación casi desde que comenzó en el puesto. Peter desarrolló el programa desde cero. Se fueron incorporando empleados a la operación a medida que nos adentrábamos en el mundo de Internet, el video, la impresión y todo lo demás. Él tenía la visión de crear un sitio web que fuera el número uno en contenido bíblico. Produjo *Beyond Today* con una eficiencia

de la Biblia gracias a los esfuerzos de los medios de comunicación de la IDU. El legado de Peter como "siervo bueno y fiel" permite que otros sigan llevando el Evangelio de la salvación al mundo. Trabajar con Peter en la obra de Dios ha sido uno de los momentos más destacados de mi vida".

Aaron y Michelle Dean recordaron: "Peter y Terri han sido una parte integral de la Iglesia desde los días de la década de 1980, cuando Michelle y yo lo veíamos hacer trabajos técnicos para los conciertos en el Auditorio Ambassador, haciendo grandes sacrificios personales en cuanto a tiempo familiar. Pocos conocen el sacrificio que otros como él han hecho durante décadas. Ese sacrificio continuó desde los inicios de la IDU en 1995. Es un gerente muy talentoso, con grandes habilidades técnicas que fueron muy necesarias durante el desarrollo de la IDU. Ahora ayudará a pasar la posta a Scott Delamater, ya que seguimos estando a la vanguardia".



Arriba, desde la izquierda: Peter Eddington, John Elliot y el nuevo gerente de medios de comunicación, Scott Delamater.



los jóvenes adultos [disponible en español].

Inicialmente las publicaciones de la Iglesia se promocionaban con publicidad impresa, pero a medida que su divulgación se expandió en línea, Peter resultó fundamental para impulsar el uso por parte de la IDU de herramientas como Google Ads, Roku y otras plataformas digitales para llegar a un público más amplio.

El legado de servicio de Peter

Quienes han trabajado con Peter hablan con profunda admiración de su liderazgo.

técnica que le dio una larga vida útil.

"Peter ha citado con frecuencia Marcos 16:14-15 como versículo de apoyo para nuestros medios de comunicación: 'Finalmente se apareció a los once mismos, estando ellos sentados a la mesa, y les reprochó su incredulidad y dureza de corazón, porque no habían creído a los que le habían visto resucitado. Y les dijo: Id por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura'.

"Peter supervisó la creación de una presencia mediática que ha llevado el Evangelio a los rincones más recónditos del mundo. Personas de todo el orbe han conocido la verdad

de la tecnología. Peter siempre será un recurso para la IDU, junto con muchos de nosotros que hemos entregado nuestras vidas a Dios".

Connie Seelig, que trabajó con Peter desde 1995 hasta que se jubiló en 2022, se expresó así en cuanto a Peter: "Aprecié profundamente su apoyo y liderazgo. Siempre recordaré su ejemplo de fidelidad y de mantener la mirada fija en la Cabeza de la Iglesia, Jesucristo, tanto en los momentos buenos como en los malos. Sé que seguirá sirviendo fielmente a la Iglesia en el Consejo de Ancianos".

Werner Solórzano resumió así la reputación de integridad de Peter:

“Nunca he conocido a nadie más fiable que Peter. Su palabra tenía un gran valor porque siempre cumplía sus compromisos. Cuando Peter se comprometía a hacer algo, yo sabía con absoluta certeza que lo haría. Peter es un verdadero ejemplo de lo que significa ser un hombre de palabra”.

Mirando hacia el futuro

Al dejar su largo cargo como gerente de operaciones de medios de comunicación, Peter deja atrás no solo un departamento bien desarrollado sino también un próspero legado de servicio. El próximo gerente de operaciones de medios de comunicación, Scott Delamater, continuará la labor que Peter ayudó a forjar, mientras que Peter seguirá sirviendo fielmente a la Iglesia en el Consejo de Ancianos.

Los medios de comunicación de la IDU llegan hoy a

personas de todo el mundo. Gran parte de ese éxito se remonta a la obra que Dios ha realizado a través de Peter y el equipo que ha dirigido.

Como Katherine Rowland señaló acertadamente: “La sabiduría y la profundidad de los conocimientos de Peter lo han convertido en una persona invaluable en múltiples departamentos. Si bien he valorado y respetado su trabajo en los medios de comunicación, lo que más agradezco es su disposición a servir donde sea necesario, sus ingeniosos comentarios y sus palabras de aliento”.

De hecho, el servicio de Peter Eddington es un ejemplo de liderazgo centrado en Cristo, siempre fiel, humilde y firme en la proclamación del Evangelio del Reino a todas las naciones. Gracias, Peter, por tus décadas de servicio y tu ejemplo de rectitud. EC

El ayuno a la manera de Dios: Lecciones de Isaías 58

El ayuno es uno de los recursos más eficaces en nuestra caja de herramientas cristiana.

Cada vez que decido ayunar, recurro a Isaías 58, el capítulo del ayuno. Y siempre que lo hago, el versículo 4 me llama la atención y me intriga: “Si quieren que el cielo atienda sus ruegos, ¡ayunen, pero no como ahora lo hacen!” (Nueva Versión Internacional).

Y pienso: “Pero Dios, ¡por supuesto que ayuno para pasar un tiempo especial hablando contigo, el PODER del universo, que estás allá arriba en tu trono celestial! Tengo una preocupación especial que me gustaría que supieras y para la cual necesito respuesta”.

Desde luego, cuando ayunamos, indudablemente esperamos que Dios escuche lo que tenemos que decir. Después de meditar en ello, se me ocurrió que tal vez había malinterpretado este pasaje de las Escrituras y que debía estudiarlo más detenidamente. ¿Por qué es tan importante esto para nosotros, que queremos ayunar de manera más eficaz, especialmente en el Día de Expiación?

El ayuno es uno de los recursos más poderosos en nuestra caja de herramientas cristiana, junto con la oración, el estudio de la Biblia, la meditación y la comunión con los hermanos. Marcos 9:29 dice que algunas cosas requieren ayuno *además* de oración.

En un reciente servicio sabático en Colorado Springs, el pastor de visita

Nathan Ekama dijo que, según su experiencia, no ayunamos tan a menudo como deberíamos, especialmente si queremos crecer espiritualmente. Jesús dijo en Mateo 6:16-18 que sus seguidores deberían ayunar, y que “tu Padre que ve en lo secreto te recompensará en público”. ¡Dios está deseoso de bendecirnos por ayunar! Y en mis 55 años en la Iglesia, ¡lo he experimentado!

La crucial importancia del contexto

En Isaías 58:2, Dios dice acerca de su pueblo: “... me buscan cada día, y quieren saber mis caminos, como gente que hubiese hecho justicia, y que no hubiese dejado la ley de su Dios ... y quieren acercarse a Dios”. ¡Estaban pecando! Sin embargo, los desconcertaba el hecho de que Dios no prestara atención a sus ayunos (v. 3). ¡Solo estaban pasando hambre y sed! Es tal y como Isaías confirma en el capítulo siguiente: “... vuestras iniquidades han hecho división entre vosotros y vuestro Dios, y vuestras pecados han

hecho ocultar de vosotros su rostro para no oír” (59:2).

¿Podría ser un problema de traducción errónea? En biblegateway.com, donde uno puede encontrar versículos en casi todas las traducciones al español, todas coinciden en que Isaías 58:4 implica que el problema no radica en ayunar para que nuestra voz sea escuchada en el cielo, sino en las acciones y actitudes malvadas expresadas en los versículos 3 y 4. La Nueva Versión Internacional, que citamos al comienzo, es un buen ejemplo: “Pero el día que ustedes ayunan, hacen lo que desean [queja



El estudio de Isaías 58 nos enseña mucho acerca de cómo debemos abordar el ayuno.

similar a la de Dios sobre la forma en que observaban el sábado en Isaías 58:13-14] y explotan a sus obreros. Ustedes solo ayunan para pelear, reñir, y darse puñetazos a mansalva. Si quieren que el cielo atienda sus ruegos, ¡ayunen, pero no como ahora lo hacen!" Pero podemos ayunar como indica Isaías 58, ¡y Dios se complacerá en responder!

¡Yo estaba cometiendo el inocente error de omitir una parte crucial!: 'no como ahora lo hacen'.

No podemos obligar a Dios a hacer algo, ni tampoco debemos intentarlo. Tenemos que confiar en Jesucristo, la Cabeza de la Iglesia y de cada uno de nosotros, mientras viajamos por el desierto actual, de modo que nos guíe al mejor lugar para acampar y sea nuestra retaguardia, y luego se mueva como nuestra columna de nube cuando sea el momento de partir (Éxodo 13:21-22). ¿Nos gusta nuestro campamento?

¡Oh profundidad de las riquezas de la sabiduría y de la ciencia de Dios! ¡Cuán insondables son sus juicios, e inescrutables sus caminos! Porque ¿quién entendió la mente del Señor? ¿O quién fue su consejero?" (Romanos 11:33-34). "Nuestro Dios está en los cielos; hace todo lo que le place" (Salmo 115:3).

Aunque "para que vuestra voz sea oída en lo alto" evoca la idea de intentar intimidar a Dios, Strong dice que "para que vuestra voz sea oída" proviene del hebreo *kole*, que significa llamar en voz alta, gritar o vociferar. Esto concuerda con Santiago 5:16, que promete: "La oración eficaz del justo pue de mucho" (Santiago 5:16). La Biblia está repleta de poderosos ejemplos de oración y ayuno sinceros y vehementes.

El Salmo 141:2 compara la oración con el incienso: la oración debe ser finamente molida con una mezcla de ingredientes (contarle todo a Dios); calentada (ferviente); dulce y atractiva para Dios ("El Señor dirige los pasos de los justos, se deleita en cada detalle de su vida" [Salmo 37:23, Nueva Traducción Viviente]). ¡De la misma manera que nosotros, los padres, nos deleitamos en escuchar a nuestros hijos!

Ayunos dignos de elogio en la Biblia

Lea Esdras 8:21 al 23 y observe cómo Esdras buscó la protección de Dios: no para hacer oír su voz en las alturas ni para engatusar al Eterno con la intención de que se apiadara de ellos. Por el contrario, lo hizo para que pudiéramos reconocer nuestra total dependencia de él y fuéramos receptivos a su voluntad "para afigirnos delante de nuestro Dios, para solicitar de él camino derecho para nosotros, y para nuestros niños, y para todos nuestros bienes" (v. 21).

Cuando nos enfrentamos a decisiones difíciles sobre qué hacer, Dios puede responder a través de las circunstancias, el consejo, la inspiración, la revelación o la intervención directa.

En 2 Crónicas 20:1-12, Josafat confesó: "...no sabemos qué hacer, y a ti volvemos nuestros ojos". En realidad, él sí sabía qué hacer: ¡convocó un ayuno nacional y buscó la intervención de Dios sobre lo que sería mejor en ese momento y para todos los involucrados!

Resulta que con Isaías 58:4, al igual que con otras escrituras que nos desconciertan, un breve estudio del contexto y las palabras clave aclara la cuestión. No debemos ayunar mientras pecamos con malas acciones y actitudes. Debemos hacerlo fervientemente, esperando que Dios, el Maestro del Tiempo, haga que nuestro esfuerzo sea "eficaz" y "[pueda] mucho", pero sin intentar guiar al Guía, decirle qué hacer o doblegar su voluntad a la nuestra.

Dios quiere que ayunemos y oremos, que lo busquemos con humildad y nos sometamos a su voluntad. Le encanta escuchar los pensamientos de sus hijos que desean armonizar sus actitudes y acciones con las suyas.

Cuando seguimos lo que Isaías 58 enseña sobre el ayuno –lo que agrada a Dios y lo que no–, el versículo 9 promete: "Entonces llamarás, y te oirá el Eterno; clamarás, y dirá él: Heme aquí". EC

Compañerismo espiritual: una vitamina esencial

La falta de compañerismo puede provocar fatiga espiritual y desánimo, tal como una deficiencia de vitaminas termina por perjudicar al cuerpo.

Por Hannah Styer

Según la Clínica Cleveland [EE. UU.], alrededor de mil millones de personas en todo el mundo tienen deficiencia de vitamina D. Esta carencia debilita la salud ósea y muscular y, a menudo, provoca bajo estado de ánimo y fatiga. Sin embargo, con simples cambios en la dieta y hábitos cotidianos, se puede prevenir y tratar.

Algo similar ocurre si descuidamos otra "vitamina" esencial, indispensable para fomentar y mantener nuestra salud espiritual: el compañerismo. Cuando escasea, con el tiempo llegamos a experimentar desánimo y fatiga espiritual.

Analicemos por qué el compañerismo es tan esencial, cómo destaca la Biblia sus beneficios, y las formas prácticas

de fortalecerlo en nuestra vida cotidiana.

Identifiquemos los obstáculos

No siempre es posible congregarse. Cientos de miembros viven lejos de su congregación, lo que los obliga a conducir o transportarse durante horas cada sábado. Otros se enfrentan a dificultades económicas que les impiden viajar. Los problemas personales como enfermedades, agotamiento, la responsabilidad de cuidar a otros o la carga de las interminables pruebas, pueden desalentarnos e impedir que hagamos un esfuerzo constante por encontrarnos

con los hermanos.

Sin embargo, aunque estos obstáculos son reales, hacen que compartir en comunidad sea aún más importante. Así como el cuerpo sigue necesitando alimento cuando hay poco apetito, nuestra vida espiritual sigue necesitando el “nutriente” de la comunión para mantenerse fuerte. Su deficiencia puede dar origen a la debilidad y el desánimo, tal como el insuficiente consumo de vitaminas con el tiempo perjudica al cuerpo.

Por todo esto, no es recomendable que permanezcamos solos durante largos períodos de tiempo. El aislamiento prolongado puede dañar nuestra salud mental y física y, aún más importante, nuestra salud espiritual. Dios nos diseñó para vivir en comunidad, y ese diseño es de gran beneficio para nosotros.

El compañerismo es fuente de consuelo, alegría y, en ocasiones, de opiniones honestas y exhortación. En Santiago 5:13-16 leemos: “¿Está alguno entre vosotros afligido? Haga oración. ¿Está alguno alegre? Cante alabanzas. ¿Está alguno enfermo entre vosotros? Llame a los ancianos de la iglesia, y oren por él... Confesaos vuestras ofensas unos a otros, y orad unos por otros, para que seáis sanados. La oración eficaz del justo puede mucho”.

Aun si no sentimos deseos de congregarnos debido a inconvenientes o porque nos sentimos espiritualmente desanimados, Dios nos ha hecho parte de una familia espiritual. Compartir en comunidad es uno de los nutrientes esenciales que Él nos proporciona para mantener nuestra salud, crecimiento y perseverancia.

Formas de practicar el compañerismo

Así como hay muchas maneras de nutrir el cuerpo, también hay innumerables maneras de cultivar el compañerismo. Cada miembro tiene circunstancias y habilidades únicas, pero a veces necesitamos algunas ideas prácticas que estimulen nuestro entusiasmo. Si hacemos el esfuerzo deliberado de ponernos en contacto unos con otros, podemos fortalecer nuestra salud espiritual y compartir los “nutrientes” del ánimo, el apoyo y la alegría.

Una de las formas más fáciles y satisfactorias de fomentar el compañerismo es a través de actos de servicio. Esto puede incluir ayudar en la cocina o apilar sillas después de los servicios, o visitar a quienes están enfermos y no pueden asistir a la Iglesia. Otra manera de expresar afecto a los hermanos, especialmente a los que no pueden asistir físicamente a un lugar donde se celebre la Fiesta, es enviarles mensajes de ánimo por escrito. Cada acto de servicio beneficia tanto al que lo da como al que lo recibe, y fortalece los lazos que sostienen nuestra salud



No fuimos creados para estar solos por mucho tiempo.

espiritual.

Además, todos tenemos dones y talentos otorgados por Dios para contribuir con el Cuerpo de Cristo. Quizás usted sea especialmente bueno para escuchar, o para cocinar, o alguien que disfruta cantando en el coro. Tal vez le encanta recibir invitados y hospedarlos, o simplemente tener la oportunidad de aprender y crecer junto a otros. Cada contribución, grande o pequeña, nutre a nuestra familia de la Iglesia, fortalece las relaciones y nos ayuda a desarrollar “músculo” espiritual mientras caminamos juntos.

¿Por qué necesitamos compañerismo?

1 Corintios 12:18-20 nos recuerda: “Mas ahora Dios ha colocado los miembros cada uno de ellos en el cuerpo, como Él quiso. Porque si todos fueran un solo miembro, ¿dónde estaría el cuerpo? Pero ahora son muchos los miembros, pero el cuerpo es uno solo”.

El compañerismo es una vitamina esencial para nuestra vida espiritual: nos sostiene, nos anima y hace que nos fortalezcamos al estar juntos. Fortalece “los huesos” del cuerpo espiritual y revitaliza cada miembro para que podamos funcionar en armonía. Y en tiempos difíciles, proporciona apoyo a cualquier parte que pueda necesitar una dosis adicional de aliento.

Hebreos 10:24-25 nos dice: “Y considerémonos unos a otros para estimularnos al amor y a las buenas obras; no dejando de congregarnos, como algunos tienen por costumbre, sino exhortándonos; y tanto más, cuanto veis que aquel día se acerca”.

La Fiesta de los Tabernáculos es un maravilloso ejemplo de lo que significa cosechar en breve tiempo todos los beneficios del compañerismo. Pero es igualmente esencial seguir congregándonos y reuniéndonos en las semanas y meses siguientes, manteniendo ese impulso y unidad durante todo el año.

Sin importar en cuál temporada nos hallemos, no nos olvidemos de tomar la vitamina esencial del compañerismo. EC



¿Estamos descuidando otra vitamina muy importante?

El deísmo versus la verdad bíblica

Actualmente, gran parte del cristianismo moderno está siendo destruido gradualmente desde dentro por el deísmo.



Por Rex Sexton

El deísmo es una seudocreencia en la existencia de Dios. Sus promotores reconocen que la creación exige la existencia de un creador, pero no necesariamente de un Dios personal o cercano que intervenga en los asuntos de los seres humanos. El deísmo se basa únicamente en el pensamiento racional, sin depender de creencias ni autoridades religiosas. Hace hincapié en el concepto de teología natural, la cual postula que la existencia de Dios se revela a través de la naturaleza y la observación.

Martín Lutero, sacerdote, teólogo, autor, compositor de himnos y fraile agustino alemán, protestó públicamente contra la corrupción, las prácticas viles y las enseñanzas de la Iglesia católica romana. En 1517 publicó y difundió sus *Noventa y cinco tesis* (o *Disputa sobre el poder y eficacia de las indulgencias*). Las enseñanzas de Lutero se extendieron por toda Europa, lo que provocó la división de la cristiandad occidental entre el catolicismo romano y las nuevas tradiciones protestantes, principalmente el luteranismo, el calvinismo, el anglicanismo y el anabaptismo.

Una de las consecuencias de la fisura en el cristianismo fue la Ilustración, otra filosofía que se afianzó en Europa. También conocida como la Era de la Razón, fue un movimiento intelectual y filosófico que se inició en Europa a finales del siglo XVII y se extendió hasta principios del XIX. En un comienzo la Ilustración rechazaba la religión, particularmente la de la Iglesia católica romana, pero también, gradualmente, la de las iglesias protestantes. Hay más de cien autores y filósofos famosos de ese período, entre los cuales se destacan Voltaire, Rousseau, Descartes y Francis Bacon. Para Martín Lutero, al igual que para Bacon o Descartes, el camino hacia la verdad residía en el uso de la razón humana.

Esta filosofía, que muchos historiadores consideran una ampliación de las enseñanzas de Sócrates y Aristóteles, rechazaba los textos religiosos y apelaba únicamente a las verdades que consideraba que podían establecerse mediante la razón y la observación. A estos filóso-

fos y teólogos se les llamaba “deístas”, y la posición filosófica y teológica que defendían se denomina “deísmo”. Hoy en día se considera que Thomas Jefferson, Benjamín Franklin, James Madison y James Monroe fueron deístas. Creían en un Dios racional, pero a menudo rechazaban las doctrinas cristianas tradicionales.

Los conceptos de la Ilustración han estado infiltrando las iglesias “cristianas” durante una generación. Este movimiento, conocido como “deconstrucción”, tiene como objetivo principal la armonía entre las opiniones personales y las creencias religiosas cambiantes. Cada creyente puede moldear su fe como una mezcla de las enseñanzas que prefiera. A medida que alguien se siente más cómodo rechazando la Palabra de Dios, la deconstrucción da lugar a una desconexión de la cosmovisión cristiana bíblica tradicional. En última instancia, cada paso del proceso aleja cada vez más a la persona del Dios de la Biblia.

El autor de BcWorldview.org, Jeff Hines, publicó recientemente: “... aquellos que antes promovían la deconstrucción cristiana ahora están recurriendo a otras palabras para crear una imagen más positiva del proceso... El término ‘deconstrucción’ está siendo modernizado en la comunidad cristiana y, por lo tanto, está comenzando a ser reemplazado por palabras como ‘reorganización’ o ‘renovación del compromiso’ en relación con los fundamentos teológicos de cada uno”. La finalidad es mezclar o adaptar las enseñanzas religiosas a las preferencias individuales. Hines añadió: “Los deconstructivistas se han apostado en los márgenes del cristianismo, donde todo vale, y la inclusión de una amplia gama de teologías retorcidas se ha convertido en parte del movimiento... La deconstrucción significa elegir creencias más fáciles... [y] casi siempre significa adoptar puntos de vista aceptables para el mundo no creyente. De manera demasiado cómoda, significa alejarse de las normas sobre la sexualidad, el género [sexual], la salvación, el pecado, el infierno y otras cuestiones que no son aceptadas por la

cultura popular”.

La fuerza destructora del deísmo puede verse en la desaparición de la Iglesia anglicana, la otrora poderosa Iglesia de Inglaterra, que ahora es un cascarón vacío. Gran parte del cristianismo moderno de hoy en día está siendo destruido gradualmente desde dentro por el deísmo. El evangelio de “salud y riqueza” y las ideas de “gracia barata” son ejemplos de ello. Cuando las personas utilizan sus sentimientos o deseos personales como patrón de autoridad, el resultado suele ser la soledad. Al establecer la idea general de “aceptar a todos y también sus normas”, pronto se acomodan a su visión personal de lo que es verdadero, moral y correcto, en reemplazo de las enseñanzas de Dios. Ello comprende sustituir al Dios de la Biblia por un dios falso que cree y piensa lo que a la humanidad se le antoja. Significa rechazar completamente la Biblia, o creer solo en pequeñas porciones de ella.

Las falsas enseñanzas del deísmo han regresado con fuerza. Una gran parte de los feligreses menores de 40 años han adoptado esta mezcla de verdad y error. Sin embargo, no es de extrañar: Dios inspiró al apóstol Pedro a escribir sobre nuestro tiempo: “Pero hubo también falsos profetas entre el pueblo, como habrá entre vosotros falsos maestros, que introducirán encubiertamente herejías destructoras, y aun negarán al Señor que los rescató, a trayendo sobre sí mismos destrucción repentina. Y muchos seguirán sus disoluciones, por causa de los cuales el camino de la verdad será blasfemado, y por avaricia harán mercadería de vosotros con palabras fingidas. Sobre los tales ya de largo tiempo la condenación no se tarda, y su perdición no se duerme” (2 Pedro 2:1-3).

Jesús nos enseñó: “y conoceréis la verdad, y la verdad os hará libres” (Juan 8:32). Rechazar la verdad y sustituirla por la razón humana siempre da lugar a una forma de esclavitud. Por tal motivo, debemos estar en guardia contra el deísmo moderno. **EC**

¿El cielo, el infierno, o algún lugar intermedio?

¿Cuál es la verdad sobre el destino de los seres humanos?

¿Van al cielo o al infierno? ¿O hay otra respuesta?



Por Dan Preston

Casi con toda seguridad has visto imágenes del cielo en la televisión y en las películas, una escena llena de placidez por todas partes: mientras el papá asa hamburguesas, el hijito menor juega a lanzar la pelota al perro y la mamá con la pequeña Susie traen una bandeja de limonada recién preparada para delicia de todos. O tal vez la imagen celestial que has visto mostraba a algunos ascendiendo hacia una luz brillante, para luego entrar por unas puertas de nácar. Allí recibían un arpa para tocar música divina y se sentaban en una nube por toda la eternidad. Quizás hayas visto el cielo representado como una pareja que se reencuentra en la playa, se abraza y luego se aleja hacia la puesta de sol.

La gente tiene muchas ideas sobre lo que puede ser el cielo. Y aunque algunas suenan muy encantadoras e incluso pueden contener elementos de verdad, el concepto que la mayoría de la gente tiene hoy en día del cielo no es lo que la Biblia enseña sobre la vida después de la muerte.

Del mismo modo, en ninguna parte de la Biblia se encuentra el concepto de un diablo que atormenta a las personas con un tridente y todo tipo de artilugios sádicos en una guarida ardiente en las profundidades de la Tierra.

Orígenes de las enseñanzas modernas

Entonces, si estas ideas no se encuentran en la Biblia, ¿de dónde provienen? Para el mundo cristiano, la mayoría de ellas pueden vincularse directamente con el concepto de un alma inmortal. Esta idea enseña que hay una parte del ser humano que no muere al final de su vida física (o mortal), y que esa esencia sigue viviendo en algún lugar para siempre. Algunas personas se refieren a esto como su “espíritu”, otro concepto no bíblico.

A lo largo de muchos siglos, debido a la influencia cultural de Babilonia, Grecia, Roma, y maestros como Platón y Martín Lutero, comenzaron a tomar forma las imágenes modernas del cielo y el infierno. En resumen, la idea llegó a ser que, al morir, nuestra alma inmortal va al cielo como recompensa por haber sido bueno, o al infierno como castigo por haber sido malo. Los conceptos exactos de lo que son el cielo y el infierno probablemente varían de una persona a otra, incluso dentro de la misma iglesia, pero esa es la idea general de lo que creen la mayoría de los cristianos modernos.

Lo que enseña la Biblia

En primer lugar, es importante comprender lo que enseña la Biblia sobre el alma inmortal. Aunque la Biblia

enseña la idea de que uno puede vivir para siempre, esa vida no comienza inmediatamente después de la muerte física.

Jesús enseñó todo lo contrario. Dijo: “De cierto, de cierto os digo: Viene la hora, y ahora es, cuando los muertos oirán la voz del Hijo de Dios, y los que la oyeren vivirán” (Juan 5:25). Continúa diciendo en los versículos 28-29: “No os maravilléis de esto; porque vendrá la hora cuando todos los que están en los sepulcros oirán su voz; y los que hicieron lo bueno, saldrán a resurrección de vida; mas los que hicieron lo malo, a resurrección de condenación”.

¿Te has fijado que Cristo dijo que las personas vivirán y saldrán a la resurrección? Cristo habla de estos acontecimientos como algo que está por venir en el futuro para los que han muerto. Si inmediatamente después de nuestra muerte nos fuéramos al cielo o al infierno, sin duda Cristo lo sabría y habría hablado de estos acontecimientos como algo que ya ha ocurrido para los que han muerto.

Esto se puede comprender mejor leyendo lo que el apóstol Pablo escribió al pueblo de Tesalónica. Al parecer, incluso en aquella época había confusión sobre lo que ocurría después de la muerte. Pablo lo aclara explicando: “Tampoco queremos, hermanos, que ignoréis acerca de los que duermen, para que no os entristezcáis como los otros que no tienen esperanza. Porque si creemos que Jesús murió y resucitó, así también traerá Dios con Jesús a los que durmieron en él” (1 Tesalonicenses 4:13-14).

Prácticamente todas las traducciones de la Biblia señalan que aquí, dormir es sinónimo de muerte. Pablo nos dice que la muerte es similar a un estado de sueño y que los que han muerto permanecen en ese estado hasta el regreso de Jesucristo. Esto contrasta radicalmente con la idea de un alma inmortal que va inmediatamente al cielo o al infierno después de la muerte. Pablo, que fue instruido directamente por Jesucristo (Gálatas 1:11-12), seguramente debe haber sabido perfectamente que este no era el caso.

¿Qué sucede en realidad?

Como hemos visto, al morir nos sumimos en un estado similar al sueño. Recuerdo que una vez un tornado azotó nuestro vecindario en medio de la noche; pero a pesar del aullido del viento y el sonido de las sirenas de tormenta, logré dormir durante todo ese tiempo. No me enteré de nada hasta la mañana siguiente, cuando mi madre me contó lo que había pasado. La muerte es similar: “Volverá entonces el polvo a la tierra, como antes fue y el espíritu volverá a Dios, que es quien lo dio” (Eclesiastés 12:7, Nueva Versión Internacional). Esta esencia de la vida



humana retorna a Dios, donde permanece hasta que él nos despierta, pero esto solo ocurrirá cuando Jesucristo regrese.

La Biblia nos aclara en más detalle cómo sucede esto exactamente. “Por lo cual os decimos en palabra del Señor: que nosotros que vivimos, que habremos quedado hasta la venida del Señor, no precederemos a los que durmieron. Porque el Señor mismo con voz de mando, con voz de arcángel, y con trompeta de Dios, descenderá del cielo; y los muertos en Cristo resucitarán primero. Luego nosotros los que vivimos, los que hayamos quedado, seremos arrebatados juntamente con ellos en las nubes para recibir al Señor en el aire, y así estaremos siempre con el Señor” (1 Tesalonicenses 4:15-17).

Pablo explica muy claramente que Jesucristo volverá a la Tierra, y los que hayan muerto en Cristo (mientras vivían una vida fiel a él) resucitarán de entre los muertos. Además, los que aún estén vivos cuando Cristo regrese se unirán a ellos, y se encontrarán con Cristo en las nubes y permanecerán con él para siempre. Este acontecimiento verdaderamente impresionante se conoce como “la primera resurrección”.

Si hemos vivido una vida de obediencia fiel, seremos resucitados en el momento de su regreso, no antes. Pablo explica además que en ese momento se nos dará un nuevo cuerpo espiritual que es muy superior a nuestra carne física actual. “Así también es la resurrección de los muertos. Se siembra en corrupción, resucitará en incorrupción. Se siembra en deshonra, resucitará en gloria; se siembra en debilidad, resucitará en poder. Se siembra cuerpo animal, resucitará cuerpo espiritual . . .” (1 Corintios 15:42-44).

Por supuesto, hay que decir que no todos serán despertados de la muerte inmediatamente al regreso de Cristo. “Porque así como en Adán todos mueren, también en Cristo todos serán vivificados. Pero cada uno en su debido orden: Cristo, las primicias; luego los que son de Cristo, en su venida” (1 Corintios 15:22-23). La Biblia enseña que algunos no resucitarán a la vida sino hasta después de los primeros mil años del reinado de Cristo en la Tierra. ¿Qué les sucederá?

El resto de los muertos

En Apocalipsis 20 hay una clara explicación de lo que les sucederá a todos aquellos que no formen parte de esa

primera resurrección. Los tres primeros versículos explican que Satanás, el diablo, será atado e incapacitado de influir a la humanidad durante mil años después del regreso de Cristo. A partir del versículo cuatro, obtenemos una confirmación de lo que Pablo explicó en 1 Tesalonicenses con respecto a los resucitados al regreso de Cristo: “Y vi tronos, y se sentaron sobre ellos los que recibieron facultad de juzgar; y vi las almas de los decapitados por causa del testimonio de Jesús y por la palabra de Dios, los que no habían adorado a la bestia ni a su imagen, y que no recibieron la marca en sus frentes ni en sus manos; y vivieron y reinaron con Cristo mil años” (Apocalipsis 20:4). Claramente, este grupo de personas hará algo más que flotar en las nubes y tocar el arpa. Dice que reinarán (gobernarán) con Jesucristo *durante mil años*, lo que comúnmente se conoce como *el Milenio*.

A continuación vemos una indicación de lo que les sucede a los que NO resucitarán al regreso de Cristo. “Pero los otros muertos no volvieron a vivir hasta que se cumplieron mil años . . .” (v. 5). Estos mil años serán una época maravillosa para la humanidad, libre de la influencia de Satanás y regida por el gobierno de Jesucristo y de aquellos que serán resucitados por él a su regreso.

Entonces, la vida florecerá en la Tierra. Es importante señalar que aunque muchos serán resucitados en esa primera resurrección o se convertirán en seres espirituales al regreso de Cristo, no todos lo serán. Muchas personas seguirán viviendo como seres humanos mortales tras su retorno. Es durante este reinado milenario de Cristo cuando ellos y las generaciones posteriores aprenderán el gran beneficio de la obediencia al camino de vida de Dios.

Desgraciadamente, ese tiempo llegará a su fin. “Cuando los mil años se cumplan, Satanás será suelto de su prisión y saldrá a engañar a las naciones que están en los cuatro ángulos de la tierra, a Gog y a Magog, a fin de reunirlos para la batalla; el número de los cuales es como la arena del mar. Y subieron sobre la anchura de la tierra, y rodearon el campamento de los santos y la ciudad amada; y de Dios fuego del cielo y los devoró” (vv. 7-9). Al final de los mil años, Satanás será liberado por un corto tiempo. El propósito de Dios al permitir esto es ver si aquellos que hayan vivido todo ese tiempo sin la influencia de Satanás y bajo el reinado de Cristo seguirán siendo obedientes a él. Porque por difícil de creer que esto parezca, las Escrituras dejan claro que muchos no lo serán. Entonces Dios los destruirá con fuego, y permanecerán muertos para siempre.

Es un pensamiento serio, pero aún nos deja algunas preguntas. Sabemos que aquellos que hayan vivido antes del regreso de Cristo y hayan sido fieles a Dios resucitarán a la vida espiritual en la primera resurrección. Y que aquellos que hayan vivido como seres humanos y no hayan sido fieles a Dios serán consumidos por el fuego y morirán al final de los mil años. Pero ¿qué pasará con todos los demás? ¿Qué será de aquellos que nunca hayan conocido ni comprendido realmente a Dios y hayan muerto antes del regreso de Cristo, que posiblemente sean la mayoría de quienes han vivido? O, ¿qué sucederá a quienes hayan

conocido a Dios antes del regreso de Cristo, pero se negaron a obedecerle? ¿Y qué pasará con aquellos que no se unan a la rebelión de Satanás al final de los mil años? ¿Qué les ocurrirá a todos ellos?

La Biblia nos aclara la duda. “Y vi un gran trono blanco y al que estaba sentado en él, de delante del cual huyeron la tierra y el cielo, y ningún lugar se encontró para ellos. Y vi a los muertos, grandes y pequeños, de pie ante Dios, y los libros fueron abiertos, y otro libro fue abierto, el cual es el libro de la vida; y fueron juzgados los muertos por las cosas que estaban escritas en los libros, según sus obras. Y el mar entregó los muertos que había en él; y la muerte y el Hades entregaron los muertos que había en ellos; y fueron juzgados cada uno según sus obras” (Apocalipsis 20:11-13).

Hay mucho que analizar aquí, pero empecemos por comprender a quiénes se refieren estos versículos. Se nos dice que todos los muertos están ahora delante de Dios. Esto sin duda incluiría a “los otros muertos”, de los que leemos anteriormente en el versículo cinco. Se utilizan imágenes que aluden a los que murieron en el mar o estaban en el Hades (la Tierra) para acentuar la idea de que nadie quedará fuera. Aunque no se nos dice explícitamente, también es posible que esto incluya a aquellos que vivan durante los mil años y permanezcan leales a Dios, incluso después de la liberación de Satanás, y que también podrían ser juzgados en ese momento.

Entonces, ¿qué les sucede a estas personas? La clave está en comprender el versículo 12. Se nos dice que “los libros fueron abiertos”. Esto parece referirse a los libros de la Biblia. En otras palabras, la verdad que enseña la Biblia se revelará a este grupo de personas por primera vez en sus vidas. Finalmente podrán comprender quién es Dios realmente, cuál es su esperanza para ellos y cómo espera él que vivan. Después de que se les conceda ese entendimiento, y solo después de que lo comprendan, serán juzgados “según” sus obras, o según cómo respondan a este nuevo entendimiento.

A continuación, se dictará el juicio final. “Y la muerte y el Hades fueron lanzados al lago de fuego. Esta es la muerte segunda. Y el que no se halló inscrito en el libro de la vida fue lanzado al lago de fuego” (Apocalipsis 20: 14-15). Las personas acabarán finalmente en uno de dos lugares: inscritas en el libro de la vida, o consumidas en un lago de fuego. Tener el nombre de uno escrito en el libro de la vida corresponde a recibir la vida eterna como ser espiritual. Así como los que participen en la primera resurrección recibirán la vida eterna, los que no respondan a Dios enfrentarán una muerte permanente en el lago de fuego.

“Porque los que viven saben que han de morir, pero los muertos nada saben,

ni tienen más paga, porque su memoria es puesta en olvido” (Eclesiastés 9:5), “porque en el sepulcro no hay obra, ni plan, ni conocimiento, ni sabiduría” (v. 10). Una vez que llega esta muerte final y definitiva, no hay más oportunidad de resurrección. Los muertos simplemente dejan de existir, sin experimentar nada más, ni tortura ni nada por el estilo (lee el recuadro “*¿Qué sucederá en el lago de fuego?*” para obtener más información sobre este lugar).

Una conclusión reconfortante

Gran parte de la gente en nuestra sociedad vive con miedo a lo que sucederá cuando muera, pero la Biblia es muy clara: aquellos que honren y obedezcan a Dios finalmente heredarán la vida eterna y nunca más se enfrentarán a la perspectiva de la muerte, y aquellos que rechacen a Dios morirán permanentemente y dejarán de existir. Y aunque nadie desea tal resultado, es reconfortante saber que la Biblia no enseña la tortura y el tormento eternos para los malvados. (Para obtener más información sobre este tema, consulta nuestras guías de estudio bíblico gratuitas *¿Qué sucede después de la muerte?* y *El cielo y el infierno*).

La verdad es que lo que sucede después de la muerte es mucho mejor que el cielo que la mayoría de la gente imagina. Además de reunirnos con quienes hayan muerto viviendo una vida fiel, tendremos la oportunidad de unirnos a aquellos que nunca conocieron realmente a Dios.

En su momento, Dios utilizará a sus santos para enseñar a todos los que han vivido cómo pueden tener una vida eterna de alegría y paz, libre de miedo, dolor y sufrimiento. ¡Vivamos fielmente la Palabra de Dios a fin de estar preparados para este maravilloso futuro! EC

¿Qué sucederá en el lago de fuego?

Algunos se confunden con lo que dice Apocalipsis 20:4-5. A primera vista, puede parecer que “los otros muertos” que resucitan al final de los mil años están en la primera resurrección. Sin embargo, desde un punto de vista lógico, esto no tiene sentido. ¿Cómo pueden ser los primeros si no resucitan hasta mil años después?

Esto se entiende fácilmente cuando reconocemos que la primera frase del versículo cinco es una reflexión sobre “los otros muertos” que se intercala en la explicación de lo que les sucede a los que resucitan primero. De hecho, algunas traducciones, como la Nueva Versión Internacional y la Nueva Traducción Viviente, aclaran esto añadiendo un paréntesis para explicar esta frase. Así, los versículos cuatro y cinco se traducen mejor de este modo: “Después vi tronos, y los que estaban sentados en ellos habían recibido autoridad para juzgar. Vi las almas de aquellos que habían sido decapitados por dar testimonio acerca de Jesús y proclamar la palabra de Dios. Ellos no habían adorado a la bestia ni a su estatua, ni habían aceptado su marca en la frente o en las manos. Volvieron a la vida y reinaron con Cristo durante mil años. Esta es la primera resurrección. (El resto de los muertos no volvieron a la vida hasta que se cumplieron los mil años)” (NTV).

Fiesta de Tabernáculos 2025 en Latinoamérica

Argentina

Gobernador Roca

En el norte de Argentina, 47 hermanos pudieron reunirse en Gobernador Roca. Pasaron ocho días maravillosos adorando a Dios y disfrutando de una excelente comunión. El clima fue bueno durante la Fiesta, y todas las actividades se llevaron a cabo sin problemas. Los servicios y los estudios bíblicos fueron supervisados por el anciano Jaime Gallardo de Chile, con la colaboración de los líderes de la Iglesia de la zona.

Las comidas estuvieron deliciosas y fueron servidas por diferentes familias. Entre las actividades especiales se incluyeron un té para las mujeres y una excursión de un día para los jóvenes a una montaña cercana. Estamos muy agradecidos a nuestro Dios por habernos regalado buen clima, paz y diversión durante estos días.

Marcelo Saavedra

Brasil

Porto Seguro

La Fiesta de Tabernáculos de este año en Brasil se celebró en la tranquila ciudad de Porto Seguro. Tuvimos una Fiesta encantadora en la que participaron 49 hermanos, incluidos 20 del área amerindia del norte, Maloca de Moscú, y seis de Angola. Los mensajes se impartieron en portugués o inglés, dependiendo de quién hablara, y se tradujeron automáticamente en directo (en forma transcrita y verbal) al idioma que se eligiera escuchar, utilizando una herramienta de traducción con inteligencia artificial. El tema principal de la Fiesta fue la visualización del Reino de Dios gobernando en la Tierra. Hubo muchas oportunidades para el compañerismo y la vida cristiana a través de diversas actividades y salidas para mujeres, jóvenes, niños y toda la familia. Los hermanos angoleños

que vinieron a Brasil contribuyeron al compañerismo con maravillosas composiciones musicales. Tuvimos un bautismo y un miembro fue ordenado diácono durante la Fiesta. Ya hemos reservado el mismo lugar para el próximo año, y damos la bienvenida a cualquiera que quiera unirse a nosotros en Brasil. El alojamiento incluye habitación, desayuno y cena.

Jorge de Campos

Chile

Licán Ray

La Fiesta de Tabernáculos se celebró nuevamente en Licán Ray, cerca de dos congregaciones del sur de Argentina (Bahía Blanca y Neuquén). Celebramos la Fiesta en el Centro de Vacaciones El Conquistador, que nos proporcionó cómodas cabañas como hogares temporales. Este lugar cuenta con áreas verdes, un salón de reuniones donde celebramos los servicios, y otras salas para actividades. Tuvimos una asistencia máxima de 116 personas.

Licán Ray, una hermosa ciudad sureña, ofrece una variedad de atracciones que los hermanos pudieron disfrutar. Una de las actividades más destacadas fue una visita a las cercanas aguas termales calentadas por el volcán Villarrica. También hicimos un viaje en catamarán por las orillas del lago Calafquén, que nos obsequió panorámicas impresionantes.

La primera actividad fue la fiesta infantil. Junto con sus padres, los niños pasaron momentos divertidos y disfrutaron deliciosos alimentos. A continuación tuvo lugar la actividad para personas mayores, en la que compartieron juegos entretenidos, canciones, buenas conversaciones y sabrosa comida. La actividad para jóvenes permitió a los participantes fortalecer los lazos de amistad y compartir una entretenida tarde de viernes. El sábado por la noche disfrutamos de una

deliciosa barbacoa, música en directo y un agradable baile familiar. El lunes las mujeres tuvieron una merienda, en la que compartieron comida deliciosa, buenas conversaciones, actividades y regalos.

Hubo servicios todos los días de la Fiesta de Tabernáculos y dos servicios durante el Octavo Día. Tuvimos un estudio bíblico a cargo de Omar Morales, miembro de la congregación de Santiago, y un segundo estudio bíblico más adelante en la semana a cargo de Marcelo Saavedra, pastor de Chile. Sin duda, esta Fiesta, en la que recibimos abundante alimento espiritual, nos fortaleció en preparación para esa maravillosa promesa de ser futuros reyes y sacerdotes en el Reino de Dios.

Marcelo Saavedra

Guatemala

Panajachel

Con el lema espiritual “Por sus frutos los conocerán”, y siguiendo la instrucción de nuestro Señor Jesucristo –quien declaró en Lucas 4:43 que su misión era “anunciar el evangelio del reino de Dios”–, celebramos con profunda gratitud la Fiesta de Tabernáculos y el Último Gran Día del año 2025 en la villa de Panajachel, Sololá.

Esta convocatoria santa se desarrolló con un enfoque especial en la obra de Cristo como mensajero del Reino, así como en nuestro llamado presente como su Iglesia para continuar proclamando estas mismas buenas noticias del Reino de Dios, el cual será establecido plenamente con el glorioso regreso de Jesucristo.

Con una asistencia máxima de 150 personas, se impartieron enseñanzas y mensajes edificantes mediante un sermoncillo y un video de bienvenida presentados por el presidente de la Iglesia, el Sr. John Elliott, además de 10 sermones y sermoncillos ofrecidos durante estos ocho días especiales. Asimismo,

se contó con 22 piezas musicales especiales que contribuyeron a la adoración y elevaron el ambiente espiritual hacia nuestro amoroso Dios.

Se llevaron a cabo estudios bíblicos para niños y adultos, una noche de juegos y compañerismo para los jóvenes, una tarde de convivencia para las damas, un Día de la Familia, un desayuno para la Edad de Oro, un paseo en barco por el lago de Atitlán, una tarde de talentos, una tarde deportiva, una cena típica y la cena del Último Gran Día. Todas estas actividades fueron abundantemente bendecidas y fomentaron la unidad, la armonía y el amor fraternal.

A la mitad de la Fiesta celebramos con gran alegría el bautismo de la señorita Dennys Stefany Vidal Bazini, a quien recibimos con gozo en la familia de Dios.

Agradecemos a Dios por sus innumerables bendiciones, y expresamos nuestro sincero agradecimiento a los hermanos de diversas congregaciones por tenerlos presentes en sus oraciones, así como por su apoyo para el éxito y la provisión de las necesidades de todos.

José Israel Robledo

Colombia

Guananí

Este año tuvimos un nuevo lugar para celebrar la Fiesta en Colombia: la Finca Vacacional Guananí, en la parte central de Colombia, que fue exclusiva para nosotros y nos sirvió deliciosas comidas, algunas tradicionales de esta región.

Contamos con una asistencia máxima de 65 hermanos, nueve de los cuales eran de Estados Unidos, Perú y Chile. El clima fue agradable, con lluvias ocasionales que no impidieron la realización de las actividades al aire libre. La zona es muy pintoresca y está rodeada de montañas, y todos contaron con bonitas cabañas para alojarse.

Las actividades incluyeron un concurso de talentos con sketches bíblicos, un baile y reuniones de variado tipo para adultos y niños.

Al final, aunque las despedidas siempre son un poco tristes, la alegría no disminuyó en absoluto, ya que nos impulsaba el deseo de continuar con toda determinación, a pesar de los contratiempos, por el camino que Dios nos ha trazado hacia su Reino eterno.

Jaime Salek

México

Puerto Vallarta

Por decimotercer año, el Hotel Friendly Vallarta, un complejo turístico con playa y spa con todo incluido en Puerto Vallarta, nos recibió con los brazos abiertos para celebrar la Fiesta en sus instalaciones.

La asistencia total fue de 515 hermanos de seis países (Méjico, Estados Unidos, Canadá, Chile, Colombia y Australia). El número de asistentes nos permitió disponer exclusivamente del hotel, su personal, sus actividades y sus comidas (todos los alimentos eran limpios, según las especificaciones bíblicas), lo que hizo que fuera muy relajante y agradable, especialmente para los miembros, que no tuvieron que cocinar ni limpiar durante todos esos días. Los seis restaurantes del recinto nos ofrecieron comidas italianas, mexicanas y estadounidenses, incluyendo un horno para servir pizzas personalizadas y un nuevo local de hamburguesas, sushi y sándwiches.

Aunque el huracán Priscilla se encaminó hacia el norte durante la Fiesta, en dirección a nosotros, súbitamente giró hacia el oeste y nos puso fuera de peligro. ¡Damos muchas gracias a Dios por brindarnos protección y el clima adecuado durante la Fiesta!

Los mensajes espirituales fueron inspiradores y conmovedores, y abarcaron diversas facetas del Reino de Dios. También estuvieron dirigidos a nuestros jóvenes, con el fin de llenarlos de motivación. Todos los servicios en español fueron traducidos al inglés, y viceversa.

Tuvimos dos clases de instrucción bíblica para los niños, un estudio bíblico interactivo para adolescentes a cargo de Benjamín Light y Gabriel García, y otro para jóvenes adultos a cargo de

Gary Smith. También se llevaron a cabo ocho bautismos, todos de México.

Las actividades incluyeron un espectáculo folclórico mexicano y un showacrobático. Otro punto destacado fue la fiesta de disfraces para niños, en la que actores vestidos de superhéroes hicieron acrobacias y se reunieron y jugaron con los pequeños. También tuvimos la oportunidad de liberar cientos de tortuguitas recién nacidas en la playa, con la esperanza de que muchas de ellas sobrevivan para regresar a la Bahía de Banderas y reproducirse.

Esta fue otra maravillosa Fiesta para adorar a Dios y tener una buena comunión con los hermanos.

Mario Seiglie

Perú

Lima

Este año tuvimos la bendición de celebrar la Fiesta en Perú, ya que no pudimos celebrarla en Bolivia. La situación política en Bolivia no es segura y ahora hay más hermanos peruanos que bolivianos, por lo que fue una elección lógica cambiar de ubicación este año.

Contamos con la presencia de 69 hermanos en el lugar de la Fiesta, en el centro de recreo Las Gambusinas, a una hora y media de Lima. Entre ellos se encontraban miembros de Brasil, Bolivia, Estados Unidos, Guatemala y Perú. Marcelo Saavedra, el pastor en Perú, y su esposa Marcela asistieron a la primera parte de la Fiesta y luego viajaron a Chile para la segunda parte.

Las actividades incluyeron un baile familiar, una tarde con juegos y actividades deportivas, una noche de mujeres, una fogata para los jóvenes y una fiesta para los niños. La comida que disfrutó nuestro grupo fue muy deliciosa y abundante, y los mensajes fueron inspiradores e instructivos.

Damos gracias a Dios por todas las bendiciones recibidas durante esta Fiesta en Perú.

*Marcelo Saavedra
y Luis Mora*



Guatemala

Asistencia a la Fiesta de Tabernáculos alrededor del mundo

Canadá

Kelowna, BC.....	104
Lethbridge, Alberta.....	129
Midland, Ontario.....	140
St. John's, Terranova	49
Sitios satélites	26

Estados Unidos

Aransas Pass, Texas.....	263
Branson, Misuri	656
Cincinnati, Ohio	217
Daytona Beach, Florida	679
Gatlinburg, Tennessee.....	600
Glacier Country, Montana.....	364
Hershey-Harrisburg, PA	240
Klamath Falls, Oregón	248
Lake Geneva, Wisconsin.....	262
Lihue, Hawái	550
Morehead City, NC	363
Panama City Beach, FL	910
Rapid City, Dakota del Sur	309
Temecula, California.....	570
Walnut Creek, Ohio	239
Sitios satélites	452

Europa

C. M. La Gaillarde, Francia.....	236
Llandudno, Gales del Norte	169
Sabaudia, Italia.....	266
Tallinn, Estonia	64
Titisee, Alemania.....	182

Cap Haitian, Haití.....	48
Freeport, Bahamas.....	187
Montego Bay, Jamaica	248
Rodney Bay, St. Lucía.....	35

Latinoamérica

Gobernador Roca, Argentina	47
Guananí, Colombia	65
Licán Ray, Chile	116
Lima, Perú	69
Panajachel, Guatemala.....	150
Porto Seguro, Brasil	49
Puerto Vallarta, México	515

Asia/Pacífico

Albury, Australia	35
Agra, India.....	42
Ciudad de Baguio, Filipinas	126
Bangladesh	25
Bukidnon, Filipinas	194
Hong Kong	26
Kalutara, Sri Lanka	40
Malasia	178
Myanmar	40
Pakistán	30
Rockingham, Australia	48
Sunshine Coast, Australia	417
Taupo, Nueva Zelanda	91
Visayas, Filipinas	187

África

Ampéfy, Madagascar	45
Blantyre, Malauí	140
Blolé, Costa de Marfil	57
Buganda, Burundi	70
Chemba, Zimbabue	48
Douala, Camerún	28
Ilesha, Nigeria	110
Kadoma, Zimbabue	53
Karusi, Burundi	40
Lubumbashi, República Democrática del Congo	30
Migori, Kenia	50
Momé Hagou, Togo	30
Mossel Bay, Sudáfrica	129
Nakuru, Kenia	74
Nkhwazi, Malauí	69
Ntamba, Burundi	63
Nyabunyegeri, Burundi	106
Ogembo, Kenia	90
Ouidah, Benín	22
Ruanda	37
Winneba, Ghana	367
Yagoua, Camerún	18
Zambia	195

Fiesta en casa

CD/DVD/Internet	241
-----------------------	-----

Total

13 407



Chile



Guatemala



Chile



Chile



Guatemala



Guatemala



Chile



Brasil



Argentina



Argentina



Argentina



México



Colombia



Perú

07/10/2025 17:29



Colombia



Colombia



Colombia



Perú



Perú



México



México



México



México



México

NOTICIAS LOCALES

GRADUACIÓN

Soy Valeria Sierra Pacheco, de Santa Rosa, Colombia. Comencé mis estudios en Historia en el año 2020, y el pasado 7 de noviembre de 2025 tuve la alegría de graduarme como historiadora de la Universidad Nacional de Colombia, sede Medellín.

Este camino estuvo lleno de desafíos, mucho que aprender y momentos difíciles, pero en cada uno de ellos Dios estuvo presente, animándome y enseñándome a confiar en su propósito.

Obtener este título representa todo el esfuerzo, la dedicación y el amor que puse en cada etapa de este proceso.

Ahora, con esta meta cumplida, quiero seguir creciendo, complementar mi formación y ejercer mi profesión para poner en práctica todo lo aprendido y seguir aprendiendo en el camino.



MATRIMONIO

Después de siete años de noviazgo, Leonardo Sierra y Luz Sánchez unieron sus vidas con la bendición de Dios: "El día 17 de agosto de este año, con una hermosa ceremonia celebrada en un municipio cercano a la capital de Colombia, llamado el Rosal, exactamente en la hacienda 'los Majitos', pudimos contar con la compañía y el amor de nuestros amigos y familiares y, por supuesto, de nuestro ministro, el señor Jaime Salek, quien dirigió la ceremonia. Estamos más que felices por nuestra unión y agradecidos primeramente de Dios por permitirlo. Nuestro cariño más sincero para todos, Dios los bendiga".



BAUTISMOS

Con mucha alegría anunciamos el bautismo de ocho nuevos integrantes del Cuerpo de Cristo que este año se bautizaron en la Fiesta de Tabernáculos en México, y les damos la bienvenida.

Corina González (Monterrey), Antonio Nájera y Javier Medina (Ciudad de México), Hernán Manuel (Tabasco), Mario Soto (Torreón), Loúrdez Ochoa (Chiapas), Carla Rodríguez y Manuel Bolio (Tabasco). Felicitaciones a cada uno de ellos por esta hermosa decisión, y que todo esto sea para la gloria y honra de nuestro Padre y su Hijo Jesucristo.



SEPTIEMBRE - DICIEMBRE 2025 ♦

Vol. XXVIII, No. 5

El Comunicado es una revista bimestral publicada 5 veces al año (en enero, marzo, mayo, julio, noviembre) por la Iglesia de Dios Unida, una Asociación Internacional 555 Technecenter Dr., Milford, OH 45150.

©2025 Iglesia de Dios Unida, una Asociación Internacional. Impreso en los Estados Unidos. Todos los derechos reservados. La reproducción en cualquier medio sin consentimiento escrito está prohibida.

Consejo de Ancianos IDUai:

Scott Ashley, Jorge de Campos, Aaron Dean, Dan Dowd, Peter Eddington, Victor Kubik, Len Martin, Darris McNeely, Tim Pebworth (Director), Gary Petty, Rex Sexton, Paul Wasilkoff

Presidente: John Elliott

Gerente de medios de comunicación:
Scott Delamater

Editor: Debbie Orsak

Asistentes editoriales: Jaime Díaz, Jaime Salek, Caty Seiglie

Revisión doctrinal: Jerold Aust, Dave Mills, Gerald Seelig, Mario Seiglie, Rex Sexton, Anthony Wasilkoff
Salvo indicación contraria, las citas bíblicas son de la versión Reina-Valera, revisión de 1960.

Suscripciones:

El Comunicado es una publicación de la Iglesia de Dios Unida. Gracias al generoso apoyo de los miembros de la Iglesia de Dios Unida y de otros colaboradores voluntarios, *El Comunicado* se envía gratuitamente a todos aquellos que lo soliciten. Cualquier persona que desee suscribirse puede hacerlo, sin costo ni compromiso de su parte. Solo tiene que enviar su solicitud a nuestra dirección más cercana a su domicilio.

Puede enviar sus comentarios, preguntas o solicitudes a cualquiera de estas direcciones:

Argentina: El Salvador 356

Centenario, Neuquén

Bolivia: Casilla de correo 0049

Correo central, La Paz

Chile: Avenida Fernández Albano, 786,

La Cisterna, Santiago

Estados Unidos: P.O. Box 541027

Cincinnati, OH 45254-1027

Guatemala: Apartado Postal No. 42-F

Ciudad de Guatemala

Perú: Apartado 11-073

Lima

Teléfono: (001) (513) 576-9796

Fax (513) 576-9795

E-mail: info@iduai.org

La Iglesia de Dios Unida, una Asociación Internacional, tiene una página web. La dirección es www.iduai.org.

Esta página provee acceso a información sobre la Iglesia, ediciones de la revista *Las Buenas Noticias*, *El Comunicado* y a nuestros folletos.